

# Communiqué des Élus FO Défense au CTR SSA



Les élus **FO Défense** au comité technique de réseau du SSA viennent d'apprendre la diminution drastique de l'offre de soins sur l'HIA Desgenettes (Lyon). L'annonce est plus qu'effrayante, apprenant purement et simplement la transformation des urgences en un « centre de consultation non programmée » fermé le week-end et jours fériés, ainsi que la fin des hospitalisations en médecine polyvalente. Pour mémoire, les blocs et la réa ont déjà fermé, « conséquence des partenariats ». Une mort programmée ?

Dans le même temps, à L'HIA Legouest (Metz), **FO Défense** observe beaucoup de similitudes... les urgences vivent et le projet MPR/SSR (en partenariat avec le CHR Mercy) se poursuit.

Et que dire de L'HIA Robert Piqué (Bordeaux) et de son « partenariat » avec la Maison de santé protestante de Bordeaux Bagatelle (établissement privé) ? Qu'en est-il du projet BAHIA ?

**FO Défense** se tient aux côtés des personnels et reste principalement vigilante sur les manœuvres RH et sur la conservation de leurs droits statutaires. Les personnels n'ont pas à assumer les conséquences de cette politique d'économie budgétaire qui perdure. Les agents ont aujourd'hui besoin de connaître précisément les orientations prévues dans le protocole signé en 2016. **FO Défense** rappelle que 70 personnels civils devaient être « mis à disposition » dans le cadre du projet BAHIA, et constate aujourd'hui un statu quo qui pèse de plus en plus sur la santé physique et psychologique des agents.

**Alors que la pandémie est toujours très présente et que la troisième vague bat son plein, que les services de réanimation et l'ensemble des services hospitaliers sont surchargés, FO Défense dénonce cette politique menée contre nos établissements et les personnels qui y travaillent.**

Les personnels qui mènent la « guerre » à ce virus depuis maintenant un an sont fatigués ; une grande lassitude les gagne. Fiers de servir l'institution, ils restent encore mobilisés, mais pour combien de temps ?



**FO Défense** dénonce la casse dramatique de la médecine hospitalière du Service de Santé des Armées. Comment concevoir des hôpitaux sans réanimation, sans bloc opératoire, sans urgence et qui n'hospitalisent plus les malades ?

Cette situation est inacceptable, alors que nos collègues des hôpitaux publics sont surmenés par manque de moyen.

**Tout le monde l'a compris, le problème de cette pandémie c'est le manque de lits !**

Halte à ces décisions catastrophiques, le SSA a déjà trop subi de déflations, de restructurations et de pertes d'effectifs ; arrêtez l'hémorragie avant qu'il ne soit trop tard.

**FO défense** revendique le réarmement en lits et les recrutements nécessaires en personnels pour répondre aux besoins de la crise sanitaire.

Qu'en pense notre directeur central ? Le plan Ambition 2030 sera-t-il à la hauteur de la situation sanitaire ou aussi désastreux que le plan SSA 20-25 ?

Nous sommes fin mars, et le SSA est toujours en attente de la feuille de route de la Ministre. Il est plus que temps que les plus hautes instances de notre Ministère affichent clairement leurs objectifs pour le service.

Les élus **FO défense**, soutenus par leur fédération, apportent leur soutien aux syndicats **FO** d'établissements et aux agents qui se mobilisent pour la défense de leurs emplois et de leurs missions.

Le 29 mars 2021



**FO**  
DÉFENSE